



Service de Presse TCS

Vernier

Tel +41 58 827 27 16

Fax +41 58 827 51 24

www.pressetcs.ch

Communiqué de presse

Accidents de la route liés à l'alcool : les genevois devançant les valaisans

Vernier, 20 décembre 2019. Proportionnellement au nombre d'habitants, les genevois détiennent le record suisse du nombre d'accidents de la route provoqués par l'alcool, devant le Valais et Appenzell Rhodes-Intérieures. A l'inverse, l'alcool n'est lié à aucun accident à Uri et Appenzell Rhodes-Extérieures. En cette période de fêtes, le TCS sensibilise quant aux dangers de l'alcool pour tous les usagers de la route.

Comme le mentionne le bpa dans sa récente campagne de prévention routière : boire ou conduire, il faut choisir. Pourtant, ce principe simple n'a pas le même écho dans tous les cantons en Suisse. Le nombre d'accidents provoqués par l'alcool en 2018, tous usagers confondus, révèle en effet d'importantes différences régionales, selon les données de l'Office Fédéral des Routes (OFROU).

Deux fois plus d'accidents à Genève qu'à Fribourg, Berne et Zurich

Avec 8.1 accidents pour 100'000 habitants, Genève est en tête du classement des accidents de la route liés à l'alcool. Le canton de Calvin devance ainsi nettement le Valais et Appenzell Rhodes-Intérieures, qui recensent respectivement 6.7 et 6.2 accidents. En-dessus de la moyenne nationale se situant à 4 accidents pour 100'000 habitants, figurent le Tessin (5.7), Schaffhouse (4.9), Vaud et Zoug (4.8), Nidwald (4.7), Neuchâtel (4.5) et enfin Bâle-Ville et le Jura (4.1).

Les deux seuls cantons où aucun accident de la route lié à l'alcool n'a eu lieu en 2018 sont Uri et Appenzell Rhodes-Extérieures. Bien en-dessous de la moyenne suisse se trouvent également Lucerne (1.5), Bâle-Campagne (2.1), ainsi que Glaris, les Grisons et Schwyz, avec 2.5 accidents pour 100'000 personnes. Trois cantons comprenant une grande ville – Zurich, Berne et Fribourg – n'ont eu respectivement que 3.2, 3.6 et 3.8 accidents pour 100'000 personnes, soit moins de la moitié de Genève. Parmi les bons élèves figurent également Obwald (2.7), Soleure (3.3), Thurgovie et Argovie (3.7). Saint-Gall se situe dans la moyenne suisse avec 4 accidents en 2018 pour 100'000 personnes.

Le canton de Vaud a le plus d'accidents mortels

Avec 6 accidents mortels en 2018, c'est dans le canton de Vaud que l'alcool a été le plus fatal. Le Tessin est à la deuxième place avec 4 accidents ayant provoqué des morts. Suivent ensuite Berne et Saint-Gall avec 3 accidents mortels chacun et Zurich avec 2. Malgré le nombre d'accidents élevés, un unique accident fatal a eu lieu à Genève en 2018. Au total, 24 personnes sont décédées en Suisse l'année dernière suite à un accident de la route lié à l'alcool.

De nombreuses informations sur l'alcool, ses dangers et les conseils du TCS sont accessibles sur <https://www.tcs.ch/fr/tests-conseils/conseils/causes-accidents/alcool-volant.php>



	Accidents pour 100'000 habitants	Habitants	Accidents avec morts	Accidents avec blessés
<i>Genève</i>	8.1	495'249	1	39
<i>Valais</i>	6.7	341'463	2	21
<i>Appenzell RI</i>	6.2	16'105	0	1
<i>Tessin</i>	5.7	353'709	4	16
<i>Schaffhouse</i>	4.9	81'351	0	4
<i>Vaud</i>	4.8	793'129	6	32
<i>Zoug</i>	4.8	125'421	0	6
<i>Nidwald</i>	4.7	42'969	0	2
<i>Neuchâtel</i>	4.5	177'964	1	7
<i>Bâle-Ville</i>	4.1	193'908	0	8
<i>Jura</i>	4.1	73'290	0	3
<i>Saint-Gall</i>	4.0	504'686	3	17
<i>Fribourg</i>	3.8	315'074	1	11
<i>Argovie</i>	3.7	670'988	1	24
<i>Thurgovie</i>	3.7	273'801	0	10
<i>Berne</i>	3.6	1'031'126	3	34
<i>Soleure</i>	3.3	271'432	0	9
<i>Zurich</i>	3.2	1'504'346	2	46
<i>Obwald</i>	2.7	37'575	0	1
<i>Schwytz</i>	2.5	157'301	0	4
<i>Grisons</i>	2.5	197'888	0	5
<i>Glaris</i>	2.5	40'349	0	1
<i>Bâle-Campagne</i>	2.1	287'023	0	6
<i>Lucerne</i>	1.5	406'506	0	6
<i>Appenzell RE</i>	0.0	55'178	0	0
<i>Uri</i>	0.0	36'299	0	0
<i>Suisse</i>	4.0	8'484'130	24	313

Statistique officielle de l'OFROU pour l'année 2018.

Contact pour les médias

Laurent Pignot, porte-parole du TCS, 058 827 27 16, 076 553 82 39, laurent.pignot@tcs.ch

Les photos du TCS sont sur **Flickr** - www.flickr.com/photos/touring_club/collections.

Les vidéos du TCS sont sur **YouTube** - www.youtube.com/tcs.

www.presetcs.ch

La version française de ce communiqué fait foi.

Plus grand club de la mobilité de Suisse | depuis 1896 | 24 sections | environ 1.5 Mio. de membres | 210 patrouilleurs | 370'000 interventions de dépannage par an | 82% des personnes dépannées peuvent reprendre la route | 49'000 interventions d'assistance de la centrale ETI | 5'100 évaluations médicales et 1'300 transports de patients | 21 centres techniques | 143'000 contrôles techniques de véhicules | 15 centres de conduite | 9'500 cours de conduite avec 100'000 participants | 8 centres de protection juridique traitent 40'000 affaires juridiques et procèdent à plus de 5'000 renseignements juridiques par téléphone | 2 hôtels et 29 Campings avec 650'000 nuitées touristiques | 48 Mio. de pages consultées sur l'app TCS et le site tcs.ch | 9 Mio. de vues sur la chaîne YouTube TCS | Distribution de 80'000 gilets de sécurité aux élèves de première primaire | TCS – toujours à mes côtés.

2/2